

auf, über den Feind herzufallen und die Besiegten aufzufangen, welche sein eigenes, von Anstrengung erschöpftes Corps nicht länger verfolgen konnte. Die Soldaten des Marschalls Bernadotte, welche um Apolda müßig hungern mußten, waren entrüstet und fragten sich, was man in einem solchen Augenblicke wohl von ihrem Muthe halten mochte.

Die preussische Armee hatte 3000 Mann Gefangene, 9 bis 10,000 an Todten oder Verwundeten verloren; ferner war der Herzog von Braunschweig, der Marschall von Möllendorf, der General Schmeytau tödtlich verwundet, und überdies hatte man eine große Anzahl Offiziere eingebüßt, welche tapfer ihre Pflicht gethan hatten. Das Corps des Marschalls Davout hatte ungeheuren Verlust erlitten. Von 26,000 Mann zählte es 7000 Kampfunfähige. Die Generale Marand und Gudin waren verwundet; der General de Billy war getödtet; die Hälfte aller Brigadegenerale und Obersten waren todt oder verwundet. Seit Marengo hatte kein so mörderischer Tag die französischen Armeen in Blut gebadet, aber selten war auch ein größeres Beispiel heroischer Festigkeit von einem General und seinen Soldaten gegeben worden.

(Thiers.)

Der Brand von Moskau.

Septbr. 1812.

Napoleon hatte als Sieger das russische Reich durchzogen. Jetzt, wo das Herz desselben bedroht war, mußte Moskau mit einem großen Beispiele vorangehen.